
 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 
 
 
 

 

 

 

 

 

 

ACPG CATM OPEX CS d’AC 

PIERREFEU DU VAR  

 
Bulletin N° 62  - Mars 2018 

Ce sera ma dernière intervention. 

 

Depuis quelques mois déjà, après en avoir longuement informé les membres du bureau, j’ai 

pris une décision que je crois sage. 

 Lorsqu’arrive la neuvième décennie de son âge, il 

convient, je le pense, de savoir faire un bilan, de passer 

le relai aux plus jeunes ; j’aspire à une seconde retraite 

après une vie professionnelle assez remplie, puis quinze 

années au levier de l’Association. Vous l’aurez compris, 

je me retirerai, dès le compte rendu de cette assemblée 

publié, du Conseil d’Administration de l’Association. 

 

Pourquoi ne pas attendre le renouvellement de cette 

instance prévu en février 2019 ?  Ce n’est qu’un an de 

plus…  Le président, qu’élira dans les prochains jours le 

Conseil d’administration, aura toute l’année 2018 pour 

faire l’inventaire de l’héritage,  rechercher des talents et 

constituer l’équipe qu’il proposera à nos suffrages en 

2019. 

Ce sera donc, dans ce bulletin, ma dernière intervention. 

 

Deux mots peuvent  résumer ce que je voudrais vous 

dire : 

MERCI  et RECONNAISSANCE 

 

Merci et reconnaissance à la municipalité au maire Patrick Martinelli à son adjoint à la vie 

associative Marc Bénintendi pour tout ce que nous avons réalisé ensemble : le rond point des 

Harkis, les stèles de la place Urbain Sénés, le parrainage de la tombe d’Erwin Lemcke le GI 

américain tombé à Montaud à la libération du village, les plaques à l’église, et tout 

dernièrement le square de Verdun. Notre analyse a toujours prévalu dans les décisions qui 

ont été prises. Il ne faut pas non plus se cacher la face tout ne s’est pas fait d’un simple 

claquement de doigts : il y a eu la délicate question du respect strict du protocole plein de 

symbolique ; nous y sommes arrivés !!! 
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Reconnaissance aussi à la municipalité pour son soutien sans faille dans la délicate séparation  

avec l’Association départementale.  

 

Merci et reconnaissance aux associations locales qui m’ont apporté leur concours et leur 

soutien, merci et reconnaissance particulière au président du Comité du Souvenir français de 

la Londe, Yves Boyer, pour son aide pour tout ce travail en commun et cette merveilleuse 

exposition sur l’Algérie de 2009. 

 

Enfin merci et reconnaissance à vous les camarades. Tous vous avez porté les actions 

projetées, su appeler, rassembler des anciens combattants isolés à nous rejoindre, donnant 

ainsi une vigueur a notre association. 

 L’Association a connu une période difficile lorsque la raison nous imposait de nous séparer 

de l’association départementale. Tous vous avez soutenu le conseil d’administration avec 

détermination ; les tentatives de déstabilisation venues de Toulon ont échoué : la municipalité 

a maintenu son aide financière et matérielle ; notre drapeau, prétendument interdit de sortie, a 

participé à toutes les manifestations, nous n’avons perdu aucun adhérent.  Ce soutien, cet 

engagement a été pour le bureau formidable. 

Mais surtout vous m’avez tout appris. Vous m’avez fait connaître Pierrefeu, ce qu’elle fut et 

ce qu’elle est. Dans vos récits sur l’occupation italienne puis allemande, vous m’avez fait 

vivre vos jeunes années, me donnant la douce illusion d’être avec vous. Je me suis invité à la 

cantine des Italiens au grand Hôtel,  à leur parade du dimanche  alors qu’ils se rendaient à la 

messe ; j’ai pris, avec vous, sous la place des Palmiers, les tunnels d’évacuation des eaux de 

ruissèlement passant sous Saint-René afin d’échapper aux tirs ennemis, assisté depuis les 

vignes aux attaques aériennes sur la Base, vu l’avion tomber sur la colline de l’Avion. 

 J’ai aussi assisté, en vous écoutant, à l’arrivée des goumiers de Collobrières le 16 août 1944, 

à la destruction du véhicule blindé  américain à Montaud, au tir d’un char depuis la Côte sur 

la Base. 

Grâce à vous, maintenant détenteur de cette mémoire toute locale que vous m’avez 

transmise, je me sens ici chez moi…Pour autant, je ne vais pas oublier le « nord » (j’entends 

le nord pour nous, celui qui commence à la Bigue) - d’où je viens. Un grand écart va me 

conduire à Lamartine, cet illustre personnage du sud de la Bourgogne. Il dira, en parlant de 

Milly, village qui l’a accueilli alors qu’il était encore enfant, 

« La terre natale est celle où l’on a éprouvé ses premières impressions ». 

Vous m’avez fait partager vos premières impressions d’enfant et je vous en suis infiniment 

reconnaissant. 

 

Maintenant, je vais essayer de consacrer un plus de temps à ma famille … un temps que je lui 

ai souvent volé au cours de toute cette vie…Comme Candide, je vais cultiver, serein, mon 

jardin et, avec Pagnol – revenons en Provence – et son maître Vigile,  « voir le soleil se lever 

entre les branches de l’olivier ».  

 

Nous avons préparé l’avenir ; la relève est prête, nous pouvons lui faire confiance. 

 

Bonne chance à cette association qu’ensemble nous avons soutenue et que nous 

soutiendrons encore …. 

 

Maurice Perrier. 
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ASSEMBLEE GENERALE 
2 FEVRIER 2018 

La 45
ème

 Assemblée Générale de notre association s’est tenue le vendredi 2 

février 2018  dans la salle André Malraux de l’Espace Bouchonnerie à 

Pierrefeu. Quorum atteint, à 14h20 installation du bureau, sous la présidence 

de Maurice Perrier, en présence de Patrick Martinelli, maire, et d’invités 

représentant les associations patriotiques locales, ainsi qu’un nombre 

important d’adhérents. 

 
 

Après l’entrée des drapeaux, en musique, Maurice Perrier présente l’ordre du 

jour tel qu’il a été proposé dans le bulletin n°61 de janvier 2018. Soumis à 

l’assistance, il est adopté à l’unanimité. 

Un instant de recueillement est respecté par l’assistance pour honorer les neuf 

adhérents disparus en 2017, et en y associant les soldats morts pour la France 

et les victimes des horreurs des attentats terroristes. 

Le président résume les engagements tenus en 2017 : animations, sorties, 

devoir de mémoire. L’équilibre entre dépenses et recettes a permis de 

conserver des finances saines, malgré 

les décès d’adhérents et grâce à 

l’adhésion des conjoints survivants, que 

l’association assiste dans les formalités 

pour obtenir la carte de ressortissantes 

de l’ONAC VG. Il explique et précise  

comment la titulaire de la carte de 

l’ONAC VG donne des droits non 

négligeables, dont le droit à réparation 

, imprescriptible, depuis 1924 grâce à 

deux grands invalides de guerre, René Cassin et André Maginot. 
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Le compte-rendu de l’Assemblée Générale du 3 février 2017 est repris par 

Jacques Pardini et soumis aux adhérents. Il est adopté à l’unanimité. Le 

rapport d’activités et moral 2017 est présenté par Julien Cornez. Il rappelle 

l’intérêt des manifestations patriotiques, la tenue d’une permanence le 

premier lundi de chaque mois (sauf juillet et août) et l’intérêt du carnet de 

mémoire joint régulièrement au bulletin distribué aux adhérents.  

Le Président précise que tout adhérent peut proposer des projets d’activités 

qui seront soumis à discussion. 

Le rapport d’activités est adopté à l’unanimité. 

 

Daniel Bonissent présente le détail du compte financier 2017 qui avait été 

annexé au bulletin n°61. Un léger déficit apparaît, causé par une facturation 

en 2017 de services obtenus en 2016.  

Anny Gérard donne lecture du rapport de la commission de contrôle des 

comptes en date du 19 janvier 2018. La proposition demandée à l’assemblée 

d’accorder quitus au trésorier pour sa gestion se traduit par 0 abstention, 0 

contre, donc, à l’unanimité l’Assemblée Générale donne quitus au trésorier 

pour sa gestion 2017. 

La défense des droits est exposée par Ernest Galvez qui rappelle qu’il existe 

des avantages attribués aux anciens combattants ou aux veuves d’anciens 

combattants sous certaines conditions. 

 

Projet d’activités 2018 

Julien Cornez présente les activités mémorielles prévues que l’on retrouve 

régulièrement chaque année (8 

mai, 8 juin, 14 juillet, 16 août, 25 

septembre, 11 novembre, 5 et 20 

décembre) en précisant que les 

remises de décorations se feront 

le 11 novembre. Les animations 

conviviales telles que le repas 

dansant du 8 mai, le repas 

champêtre du 21 juin et le repas 

du 5 décembre sont également 

prévues.  
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Les permanences sont maintenues le premier lundi du mois (sauf en juillet et 

août) ainsi que la participation au Forum des Associations organisé par la 

municipalité. La visite du musée de Toulon est envisagée. 

Mis aux voix, le projet est adopté à l’unanimité.  

 

Yves Lopez présente le budget prévisionnel 2018, tel qu’il est présenté dans 

le document annexé au dernier bulletin distribué. Il faut noter une 

augmentation en partie attribuée aux dépenses dues aux gerbes déposées lors 

des cérémonies et funérailles, ainsi que pour les plaques funéraires, les 

médailles et insignes. 

Abstentions : 0 – Contre : 0 Le budget prévisionnel est adopté à l’unanimité. 

 

Cotisations 2019 

Le maintien des cotisations à leur valeur actuelle est proposé par Yves Lopez 

et adopté à l’unanimité. 

 

C’est alors le moment de l’intervention de Maurice Perrier. Il déclare  « qu’il 

convient de savoir faire un bilan, et de passer le relai aux plus jeunes » et 

annonce officiellement qu’il se « retirera du Conseil d’Administration de 

l’Association, dès que le compte-rendu de cette assemblée sera publié ». Il 

poursuit en adressant ses chaleureux remerciements, qu’il exprime avec ces 

deux mots « merci et reconnaissance », à Patrick Martinelli et son adjoint 

Marc Bénintendi, à la municipalité de Pierrefeu, aux associations locales, en 

particulier à Yves Boyer, à tous les camarades qui lui ont fait connaître 

Pierrefeu et aux adhérents. Il termine en souhaitant « bonne chance » à notre 

association.  

Debout, l’assistance applaudit longuement…. 

 

La parole est donnée à Patrick Martinelli à 15h30. Ce sont des vœux sincères 

qu’il adresse à l’assemblée, considérant que la préoccupation première pour 

l’association et ses adhérents, est une bonne santé. 

Il fait le point sur ce que l’on peut attendre en participant au Forum des 

associations, dont l’objectif, pour lui, n’est pas seulement l’espoir de 

récupérer des adhérents, mais de faire reconnaître l’association pour le devoir 

de mémoire, par sa présence et ce qu’elle apporte. Le  déplacement du Forum 

au « Pas de la Garenne »  à cause des intempéries ayant été une réussite, il 

peut être envisagé de poursuivre le déroulement de cette manifestation dans 

ces nouveaux locaux.   
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Il aborde l’importance des commémorations, et déclare que l’une des 

fonctions de la Mairie est de soutenir la mémoire  

Il adresse ses remerciements à Louis Chesta et Marc Bénintendi, lequel arrive 

de Toulouse où la ville de Pierrefeu a été honorée pour sa qualité de ville 

sportive. 

 

 Puis il fait le bilan de quelques manifestations importantes, remarque que la 

population y est présente et affirme l’importance de se retrouver entre 

membres et élus, mais aussi avec les Pierrefeucaines, les Pierrefeucains et les 

enfants, et quand c’est possible avec le conseil municipal. C’est l’intérêt, pour 

la mémoire et la passation aux jeunes, de faire venir les enfants des écoles et 

leur parler de cette histoire, de ces moments importants, des combattants dont 

les noms sont gravés sur notre monument aux morts. 

 

Pour lui, une commune doit être derrière l’ACPG CATM et toutes les 

associations qui œuvrent, de manière à assurer reconnaissance et soutien dont 

il précise le caractère, matériel, financier…en particulier  par une subvention, 

en fonction de ce que l’association représente.  Cette aide comprend tout ce 

que la commune peut apporter, et il ajoute que l’on peut compter sur la 

commune de Pierrefeu.  

Il aborde ensuite le moment particulier au cours duquel Maurice  Perrier s’est 

adressé avec beaucoup d’émotion à l’assistance pour annoncer son retrait de 

la présidence de l’ACPG. Il le remercie pour les évènements survenus au 

cours de son mandat, et se dit fier de l’inauguration du Square de Verdun, 

devenu un lieu agréable pour tout le monde, et redevenu un lieu de mémoire 

important.  

 

Patrick Martinelli comprend 

le souhait de Maurice Perrier 

de passer  beaucoup plus de 

temps auprès de sa famille, et 

en son nom, aux noms des 

élus et des nombreuses 

personnes qui l’apprécient, 

utilise à son tour les mots 

« merci et reconnaissance ».  

Il lui remet la médaille de la 

ville de Pierrefeu au nom de la Mairie et lui donne l’accolade. Maurice 

Perrier l’accepte, et le remercie au nom de l’association. 
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Après ces instants 

émouvants, 

Maurice Perrier 

invite mesdames 

Masante, Mattéï et 

Naudy à se 

rapprocher de la 

tribune. A 

chacune, il remet 

la carte de 

l’ONAC VG qui 

lui revient, comme 

précisé au début de 

la réunion. 

  

C’est la Marseillaise entonnée par les participants qui clôture cette séance de 

l’Assemblée Générale 2018 et débute la partie conviviale au cours de laquelle 

les adhérents et les invités peuvent participer à la tombola richement dotée 

par les commerçants et viticulteurs Pierrefeucains, pendant la dégustation de 

la traditionnelle couronne. 

Jacques Pardini 

 

 

Le mot du nouveau Président. 

Notre président, Maurice PERRIER, vous a annoncé lors de l'assemblée générale du 2 février 

2018    son retrait de la Présidence de notre association après une quinzaine d'années de 

bons et loyaux services. 

Le lundi 12 février, le Conseil d'administration s'est réuni et, après délibérations et votes, a 

nommé le futur président. 

A l'unanimité le choix s'est porté sur ma personne, Yves Lopez. 

Avant de me présenter aux adhérents de l'association, de leur décrire mon parcours, je 

tiens, au nom de tous les membres du bureau, présents et passés à remercier très 

chaleureusement Maurice PERRIER pour tout le travail qu'il a fourni durant ces longues 

années, toutes ces heures passées  : rédaction des bulletins de liaison « son bébé », 

informations aux adhérents sur leurs droits, planning des cérémonies,  manifestations  
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diverses : sorties, repas, etc. 

Merci encore pour  le temps consacré à organiser des voyages à caractère mémoriel, pour 

le nombre incalculable  d'échanges téléphoniques, courriels, correspondances, pour son 

habileté  à gérer les situations ou difficultés. Il a donné de son temps, sans compter, 

empiétant largement sur sa vie de famille. Pour tout cela, Maurice, nous te remercions du 

fond du cœur ; nous ne sommes pas prêts à t'oublier et d'oublier l'impact que tu as su 

insuffler à l'association.  Je tiens aussi à remercier Serge FERUSSO et Lucienne SABATIER qui 

ont décidé eux aussi de cesser leurs activités. Je n'oublie pas non plus Jacques PARDINI et 

Daniel BONISSENT qui ont aussi fourni un travail efficient et rigoureux. Un grand merci à 

tous. 

Je suis né en 1946 dans un petit village à 30 kms d'Alger. Lorsque l'indépendance de 

l'Algérie fut proclamée en 1962, je rejoins avec mes parents la France, où je poursuis mes 

études. 

Engagé volontaire en 1965, au titre de 

l'Ecole Militaire Annexe des 

Transmissions à Agen (47) j'en ressors  

un an plus tard avec le grade de 

sergent et la spécialité d'opérateur 

radio.  

Après une formation dans les écoutes 

et la radiogoniométrie au Mont-

Valérien à Suresnes (92), je suis affecté 

en Allemagne dans différentes unités 

de Guerre électronique. Nommé 

sergent-chef en 1970  je me spécialise  

dans les domaines technique et 

militaire. Affecté en 1973 à Epinal (88) 

je suis nommé adjudant en 1974. 

En 1976, je  réussis le concours des officiers techniciens. Affecté à l'Ecole d'Application des 

Transmissions à Montargis (45) je suis chargé de la formation des élèves officiers de 

réserve. Après trois années à l'EAT je rejoins le 44ème Régiment de Transmissions en RFA 

où j'occupe les fonctions de chef de section, puis d'adjoint au commandant de compagnie 

avant de prendre, avec le grade de capitaine, en 1982 le commandement d'une Compagnie 

d'Appui Electronique de Corps d'Armée durant deux années.  

Page 9 

Spécialiste du ROEM (Renseignement  d'Origine Electro Magnétique) je pars en mission à 

Bangui  (RCA). A mon retour je prends le commandement du DAT de Giens (83) et j'y reste 

cinq ans. En 1990, je suis muté  au 54ème Régiment de Transmissions à Haguenau (67) où, 

affecté au bureau opérations, j'enchaîne les missions outre-mer ; au Tchad puis en 

République Centrafricaine, avant de prendre ma retraite en octobre 1992 avec le grade de 

chef de bataillon. 

Je suis chevalier de l'Ordre National du Mérite, titulaire de la Croix du Combattant, de la 

Médaille Outre-mer, de la Médaille d'argent du Service National et de la Médaille de la 

Reconnaissance de la Nation. 

Après avoir quitté l'armée, je me reconvertis dans la finance et deviens conseiller en gestion 

de patrimoine familial au sein d'une grande compagnie d'assurances durant seize ans. En 

2008, je cesse définitivement mes activités. 

A partir de 1996, Je réside à Pierrefeu.  Etant adhérent à l'association depuis 9 ans j'ai tenu 

les postes de trésorier, puis de président délégué aux droits, au protocole et aux 

manifestations. 

Je suis marié, père de deux enfants et j'ai quatre petits-enfants. 

Toutes ces années accomplies sous les drapeaux m'ont inculqué des valeurs morales 

indéfectibles. 

Le respect des anciens pour leur engagement dans les conflits antérieurs, la défense de 

leurs droits, ceux de leur conjoint survivant, font que j'ai accepté d'être leur Représentant, 

leur Président. 

C'est pour moi un grand honneur que  d'avoir été choisi par mes pairs pour les représenter 

et les défendre.  

Je m'engage à le  faire, comme je m'engage à perpétuer le devoir de leur mémoire .Tout 

ceci dans un esprit de franche camaraderie, de convivialité et de bonne humeur.  

Je compte sur celles et ceux qui font partie de ce nouveau bureau pour m'aider dans cette 

tâche, je leur accorde mon entière confiance et je tiens à les en remercier par avance. 

Yves Lopez 
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